
 
Gemeinde Neritz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung umfasst die Seiten 1 bis 9. 
vom 05.12.2023  
im Gemeinschaftshaus, Bergstraße 41, Neritz  
Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 21:15 Uhr Mielczarek 
Unterbrechung  von ./. Uhr  

bis  ./.  Uhr 
(Protokollführer) 

 

 
Gesetzl. Mitgliederzahl: 9 

   

a) Stimmberechtigt  b) nicht Stimmberechtigt 

1. Bgm Hauke  1. Herr Mielczarek , Amt Bad Oldesloe-Land, 

2. GVìn Lienau   zugleich Protokollführer 

3. GV Lienau-Jöhnk    

4. GVìn Veith    

5. GV Dabelstein    

6. GV Stebner  es fehlen entschuldigt: 

7. GV Finnern   ./. 

8. GVìn Rohde    

9. GV Nagel     
     

      

      

      

      

 
 
 

 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 24.11.2023 auf Dienstag, den 
05.12.2023 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Der Bürgermeister stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder –  9  – beschlussfähig. 
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Im Verlauf der Sitzung hat der Bürgermeister nach TOP 4) den Antrag gestellt, die TOP 16) und 
17) in der Reihenfolge zu tauschen. Dem Antrag wurde zugestimmt. 

Die Änderungen sind in der nachfolgenden Tagesordnung bereits berücksichtigt. 

 

 

Tagesordnung 

 

1. Verpflichtung eines neuen Mitgliedes für die Gemeindevertretung 

2. Wahl eines neuen Mitgliedes für den Finanzausschuss 

3. Wahl eines neuen Mitgliedes für den Bauausschuss 

4. Wahl eines neuen stellv. Vorsitzenden für den Bauausschuss 

5. Protokoll der Sitzung vom 20.09.2023 

6. Bericht des Bürgermeisters 

7. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

8. Einwohnerfragestunde  

9. Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 14.05.2023  

10. Über- und außerplanmäßige Ausgaben 

11. Abrechnung Vogelschießen;  
hier: Entlastung des Ausschusses 

12. Neujahrsempfang 2024 

13. Fragebogen des Kreises zur Gründung einer kommunalen Wohnbaugesellschaft 

14. Verbesserung der Akustik im Dorfgemeinschaftshaus;  
hier: Sachstandsbericht 

15. DorfFunk;  
hier: Sachstandsbericht 

16. Erstellung eines Gehweges in der Bergstraße;  
hier: Sachstandsbericht  

17. Sanierung des Jugendhauses;  
hier: Grundsatzbeschluss 

18. Neuaufteilung Eigenkapital 

19. Schmutzwassergebühren;  
hier: Vorauskalkulation für das Jahr 2024 und Änderungssatzung zur 
Schmutzwassergebührensatzung 

20. Haushalt 2024 
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Top 1: Verpflichtung eines neuen Mitgliedes für die Gemeindevertretung 

 
GV Hasse hat sein Mandat niedergelegt. Nachrücker ist Herr Thomas Nagel. Der Bürgermeister 
verpflichtet GV Nagel per Handschlag zur gewissenhaften Erfüllung seiner Obliegenheiten als 
Gemeindevertreter. 
 
 
TOP 2: Wahl eines neuen Mitgliedes für den Finanzausschuss 

 
Für das ausgeschiedene Mitglied GV Hasse liegt das Vorschlagsrecht bei der ANW. Der 
Bürgermeister schlägt GV Nagel als neues Mitglied für den Finanzausschuss vor. Geheime Wahl 
wird nicht beantragt. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
GV Nagel wird als neues Mitglied in den Finanzausschuss gewählt. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 3: Wahl eines neuen Mitgliedes für den Bauausschuss 

 
Für das ausgeschiedene Mitglied GV Hasse liegt das Vorschlagsrecht bei der ANW. Der 
Bürgermeister schlägt GV Nagel als neues Mitglied für den Bauausschuss vor. Geheime Wahl 
wird nicht beantragt. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
GV Nagel wird als neues Mitglied in den Bauausschuss gewählt. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 4: Wahl eines neuen stellv. Vorsitzenden für den Bauausschuss 

 
Für das ausgeschiedene Mitglied GV Hasse liegt das Vorschlagsrecht bei der ANW. Der 
Bürgermeister schlägt GV Nagel als neuen stellv. Vorsitzenden für den Bauausschuss vor. 
Geheime Wahl wird nicht beantragt. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
GV Nagel wird als neuer stellv. Vorsitzender für den Bauausschuss gewählt. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 
Im weiteren Sitzungsverlauf beantragt der Bürgermeister die Tagesordnungspunkte 16) und 17) 
in der Reihenfolge zu tauschen. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 16) und 17) werden in der Reihenfolge getauscht. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen  
 
Die Änderung ist in der Tagesordnung in dem Protokoll bereits berücksichtigt. 
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TOP 5: Protokoll der Sitzung vom 20.09.2023 

 
Zum vorliegenden Protokoll ergibt sich folgender Einwand: Bürgermeister Hauke teilt mit, dass 
der Beschluss unter TOP 11) (Winterdienst) richtig heißen muss: „Der Wegeausschuss wird 
ermächtigt, den Auftrag für die Anmietung eines Winterdienstgerätes zu vergeben oder den 
wirtschaftlichsten Anbieter für den Winterdienst auf den gemeindlichen Straßen zu beauftragen“. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Das Protokoll wird wie beantragt geändert. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung  
 
 
TOP 6: Bericht des Bürgermeisters 

 
Der Bürgermeister berichtet über folgende Punkte: 
 
a) Die nächste planmäßige GV findet am 12.03.2024 statt. 
b) Das Gebäudeenergiegesetz wurde veröffentlicht. Bei Bedarf stellt der Bürgermeister eine 

Zusammenfassung zur Verfügung. 
c) Leider wurde es versäumt die Einladung der Ausschusssitzungen in den Schaukästen 

auszuhängen. Dies wird künftig durch den Bürgermeister persönlich erfolgen. 
d) Am heutigen Tag findet keine Einwohnerversammlung statt, da es nichts Neues zum Thema 

Klimaplanung zu berichten gibt. 
e) Am 10.10.2023 hat der Amtsausschuss getagt. Stefan Birr wurde zum neuen 

Amtswehrführer, Thomas Schlüter zum stellvertretenden Amtswehrführer gewählt. 
f) Am 24.11.2023 hat der Wahlprüfungsausschuss getagt. 
g) Am 03.11.2023 fand die Veranstaltung Herbstzauber statt. Besonderen Dank an den Jugend-

und Kulturausschuss. 
h) Am 11.11.2023 hat der Bürgermeister Kinder und Jugendliche eingeladen, um darüber zu 

informieren, was eine Gemeindevertretung und ein Bürgermeister eigentlich so machten. 
i) Am 11.11.2023 und 25.11.2023 fand die Laubaktion statt. Besonderer Dank geht an die 

vielen Helfer. 
j) In der Gemeinde Neritz wird 2024 die Schmutzwassergebühr erhöht. Der Bürgermeister hat 

entsprechende Flyer verteilt und auch Hausbesuche zu dieser Thematik durchgeführt. 
k) Am 29.11.2023 fand eine Bürgermeistersprechstunde zum Thema Abwasser statt. 
l) Am 01.12.2023 fand der Feuerwehrtag in der Gemeinde Neritz statt. 
m) Am 09.12.2023 findet der Seniorennachmittag statt. 
n) Eine Verteilerstation der Marktzeitung wurde abgelehnt. 
o) Der Winterdienst läuft gut bis sehr gut, jedoch kommen auf die Gemeinde nicht unerhebliche 

Kosten zu. 
p) Am 10.01.2024 soll ein Termin zum Thema Klärwerk stattfinden. 
q) Am 09.06.2024 findet die Europawahl statt. 
r) Wegen des Winterdienstes wurden die Fahrbahnschwellen in Floggensee demontiert.  
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TOP 7: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

 
a) GV Finnern regt an, dass künftig der Tagesordnungspunkt „Berichte aus den Ausschüssen“ 

mit aufgenommen wird, da die Protokolle aus den Ausschüssen nicht immer vorliegen. 
b) GV Lienau-Jöhnk merkt an, dass der Winterdienst aufgrund der parkenden Fahrzeuge 

eingeschränkt wird. Hier sollte mit den Haltern gesprochen werden, ob die Fahrzeuge im 
Winter woanders geparkt werden können. Gleiches spricht GV Dabelstein an. GV Dabelstein 
weist darauf hin, dass in der Bergstraße im öffentlichen Bereich ein Fahrzeug ohne 
Kennzeichen geparkt ist. 

c) GV Lienau-Jöhnk berichtet, dass der letzte Finanzausschuss getagt hat. Themen waren der 
Haushalt sowie die Schmutzwassergebühr, welche auf der heutigen Tagesordnung stehen. 

d) GV Stebner berichtet, dass der Bauausschuss nicht getagt hat. 
e) GVin Veith berichtet, dass der Jugend- und Kulturausschuss getagt hat. Die Themen stehen 

auf der heutigen Tagesordnung. 
f) GV Dabelstein berichtet, dass der Wegeausschuss getagt hat. Themen waren die Laubaktion 

und der Gehweg in der Bergstraße. Hinsichtlich der Umsetzung soll erst das Thema 
Bergstraße abgearbeitet werden und dann die Thematik Klärwerk. 

 
 
TOP 8: Einwohnerfragestunde  

 
a) Ein Einwohner erkundigt sich, ob der Winterdienst auch für die Fußwege zuständig ist. Der 

Bürgermeister teilt mit, dass das Sache der Anlieger ist. Weiterhin wird mitgeteilt, dass der 
Bus teilweise den Berg nicht hochkommt, hier sollten die Streusandkisten aufgefüllt werden. 
Der Bürgermeister teilt mit, dass Salzgranulat eingelagert wurde. GVin Lienau teilt mit, dass 
auch bei ihr noch Salz gelagert ist. 

b) Ein Einwohner erkundigt sich, wie mit den Anfragen aus der Einwohnerfragestunde 
umgegangen wird. Er wünscht sich hier Feedback zum Beispiel zum Thema PV Anlagen in 
Rümpel (Einwohnerfrage letzte GV). 

c) Ein Einwohner erkundigt sich, welche Gewerbebetriebe Gewerbesteuer zahlen. Im Bericht 
des Haushaltes ist nur die Anzahl der Gewerbebetriebe genannt worden. Der Bürgermeister 
verweist auf die Beratungen unter TOP 20).  

d) Ein Einwohner teilt mit, dass der Radweg zwischen Neritz und Bad Oldesloe nicht geräumt 
ist. Zwischen Elmenhorst und Bargteheide wäre der Radweg jedoch geräumt. Der 
Protokollführer teilt mit, dass hier die Straßenmeisterei zuständig ist.  

 
 
TOP 9: Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 14.05.2023 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche der 
Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Bürgermeister berichtet über die Sitzung 
und das Ergebnis des Wahlprüfungsausschusses. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindewahl in der Gemeinde Neritz vom 14. Mai 2023 wird nach Vorprüfung durch 
den Wahlprüfungsausschuss für gültig erklärt. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen  
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TOP 10: Über- und außerplanmäßige Ausgaben 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Übersicht der geleisteten über- und 
außerplanmäßigen Ausgaben vor. Der Bürgermeister erläutert die einzelnen Positionen. Die 
Position Sicherheitsseminar ist zweimal enthalten, da die Verstärkungsbuchung vor Bezahlung 
der Rechnung durch die Zahlung einer anderen Rechnung (Firma Strohmeier) wieder aufgezehrt 
wurde.  
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der geleisteten über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen  
 
 
TOP 11: Abrechnung Vogelschießen; hier: Entlastung des Ausschusses 

 
Die Kulturausschussvorsitzende berichtet über die Einnahmen und Ausgaben: 
 
Vogelschießen: 
Einnahmen: 2.916,32 € 
./. Ausgaben: 1.811,03 € 
./. Wechselgeld: 200,00 € 
Summe = Übertrag an Herbstzauber: 905,29 € 
Herbstzauber 
Einnahmen: 219,00 € 
./. Ausgaben: 86,49 € 
Summe: 1.037,80 € 
+ Wechselgeld: 200,00 € 
Gesamt: 1.237,80 € 
 
GV Finnern berichtet, dass die Kasse durch GV Lienau-Jöhnk und GV Finnern geprüft wurde. Die 
Kasse wird nicht beanstandet, es wird Entlastung für den Ausschuss und deren Vorsitzende 
beantragt. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Vogelschießerausschuss und deren Vorsitzende wird für das Jahr 2023 entlastet. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
GV Dabelstein erkundigt sich, was mit dem Überschuss wird. GVin Veith teilt mit, dass dieser 
Überschuss an den Förderverein ausgekehrt wird. 
 
 
TOP 12: Neujahrsempfang 2024 

 
Der Bürgermeister teilt mit, dass am 07.01.2024 um 11:00 Uhr der Neujahrsempfang gemeinsam 
mit der Feuerwehr stattfindet. Der Aufbau soll am 06.01.2024 ab 16:00 Uhr stattfinden. Berliner 
sollen wie im letzten Jahr bei der Bäckerei Bielefeld in Bargteheide bestellt werden. Die Bäckerei 
hat wohl auch sonntags geöffnet. 
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TOP 13: Fragebogen des Kreises zur Gründung einer kommunalen Wohnbaugesellschaft 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche der 
Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. 
 
Der Bürgermeister erfragt zu den Punkten 1-4 des Fragebogens ein Meinungsbild. Die 
Gemeindevertretung spricht sich mehrheitlich bei den einzelnen Punkten für ein „Nein“ aus. 
Somit erübrigt sich die Beantwortung der weiteren Fragen.  
 
 
TOP 14: Verbesserung der Akustik im Dorfgemeinschaftshaus; hier: Sachstandsbericht 

 
Der Bürgermeister berichtet, dass in der 3. Kalenderwoche 2024 die Akustikplatten im 
Dorfgemeinschaftshaus angebracht werden. In dieser Zeit ist das Dorfgemeinschaftshaus nicht 
nutzbar. Weiterhin teilt er mit, dass sich die Akustikplatten nach Auskunft der Firma nicht 
verformen sollen. 
 
 
TOP 15: DorfFunk; hier: Sachstandsbericht 

 
Der Bürgermeister teilt mit, dass nunmehr das Thema Nutzung der App Dorffunk für ein Jahr 
ausprobiert werden soll. Anhand eines Flyers, welcher an alle Haushalte gehen soll, wird die App 
und deren Funktionen erklärt. Start der App soll beim Neujahrsempfang sein. 
 
 
TOP 16: Erstellung eines Gehweges in der Bergstraße; hier: Sachstandsbericht 

 
Der Bürgermeister präsentiert mittels Beamer die derzeitigen Ideen für den Ausbau des 
Gehweges in der Bergstraße. Am 10.01.2024 soll ein interfraktionelles Treffen, gern auch unter 
Beteiligung von Herrn Wohld, stattfinden. Anhand der geplanten Maßnahmen soll eine 
Kostenschätzung erfolgen, im Haushalt sind hierfür 105.000 € eingeplant. GV Dabelstein regt an, 
mit der Planung ein Ingenieurbüro zu beauftragen, da seine Vorschläge vom Amt immer wieder 
negiert werden. 
 
 
TOP 17: Sanierung des Jugendhauses; hier: Grundsatzbeschluss 

 
Der Bürgermeister berichtet, dass das Jugendhaus von einem Maler begutachtet wurde. Für die 
Malerarbeiten wurde eine Kostenschätzung in Höhe 5.400 € abgegeben. Weiterhin muss 
Schimmel beseitigt werden, hier gibt es ebenfalls einen Maßnahmenkatalog.  
Seitens GVin Veith wird beantragt, das Jugendhaus wieder herzurichten, so dass es künftig von 
den Jugendlichen genutzt werden kann. Ein Abriss und die Entsorgung des Jugendhauses wären 
teurer. 
GVin Rohde spricht sich ebenfalls für die Sanierung aus, da das vorliegende Gutachten die 
Sanierung als nicht sehr aufwendig einstuft. 
GVin Lienau hat Bedenken, dass weitere Kosten auf die Gemeinde zukommen, da noch nicht 
alle Maßnahmen für die Sanierung bepreist sind. Sie spricht sich für die Sanierung aus, jedoch 
nicht um jeden Preis. 
GV Finnern regt an, heute einen Grundsatzbeschluss zu fassen, der Bauausschuss möge dann 
weitere Preise ermitteln, dann kann immer noch die Gemeindevertretung entscheiden, ob eine 
Sanierung erfolgen soll oder nicht. 
GV Dabelstein mahnt an, kurzfristig etwas zu unternehmen, damit bei der jetzigen Witterung die 
Bausubstanz nicht weiter leidet.  
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noch zu TOP 17): 
 
Der Bürgermeister bittet heute um einen Grundsatzbeschluss, damit Fördermittel eingeworben 
werden können. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung spricht sich dafür aus, vom Grundsatz her die Sanierung des 
Jugendhauses durchzuführen. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung  
 
 
TOP 18: Neuaufteilung Eigenkapital 

 
Diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Beschlussvorlage der Amtsverwaltung vor, welche der 
Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. 
Der Protokollführer erläutert anhand eines praktischen Beispiels die Vorteile der Aufteilung. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Aufteilung des Eigenkapitals zum 01.01.2024 gem. der 
Übergangsregelung nach §60 Abs. 3 GemHVO-Doppik wie folgt vor:  
Allgemeine Rücklage 1.435.242,14 EUR 
Ausgleichsrücklage 430.572,64 EUR 
Die Ausgleichsrücklage entspricht damit einem Anteil von 30% der Allgemeinen Rücklage. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 19: Schmutzwassergebühren; hier: Vorauskalkulation für das Jahr 2024 und 

Änderungssatzung zur Schmutzwassergebührensatzung 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen die Beschlussvorlage sowie die Änderungssatzung vor, 
welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt sind. Der Sachverhalt ergibt sich aus der 
Beschlussvorlage. Der Bürgermeister berichtet ausführlich über den Sachverhalt. In der 
Gemeinde wurde diesbezüglich ein Flyer verteilt, weiterhin hat er mit ca. 40 Einwohnern 
persönlich gesprochen. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die 3. Satzung zur Änderung der Satzung über die 
Erhebung von Gebühren für die Schmutzwasserbeseitigung der Gemeinde Neritz 
(Schmutzwassergebührensatzung) zu erlassen. Mit dem Erlass der Satzung wird ab dem 
01.01.2024 die Zusatzgebühr von 3,50 EUR auf 5,43 EUR je m³ Schmutzwasser angepasst. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
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TOP 20: Haushalt 2024 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Haushalt 2024 mit allen gesetzlichen Anlagen vor. GV 
Lienau-Jöhnk berichtet ausführlich über die Beratungen im letzten Finanzausschuss und geht im 
Weiteren auf einzelne Ausgabepositionen des Haushaltes ein.  
Hinsichtlich der Gewerbesteuereinnahmen wird berichtet, dass die Planung immer vorsichtig und 
konservativ erfolgen soll, daher wurden die Gewerbesteuereinnahmen entsprechend angesetzt. 
Auf Nachfrage merkt der Protokollführer an, dass die Höhe der einzelnen 
Gewerbesteuereinnahmen dem Steuergeheimnis unterliegen und nicht der Öffentlichkeit und der 
Gemeindevertretung bekannt gegeben werden dürfen. 
Weiter führt GV Lienau-Jöhnk aus, dass die Hebesätze für die Realsteuern nicht erhöht wurden. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Haushaltssatzung der Gemeinde Neritz für das 
Haushaltsjahr 2024 in der als Anlage beigefügten Fassung und den doppischen 
Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2024 bestehend aus Ergebnisplan, Finanzplan, 
Teilplänen und Stellenplan. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen 
 
 
Die Sitzung wird um 21:15 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  Bürgermeister Protokollführer 


